



Avril 2005

Volume.1, N° 1

Une justice mondiale dans une collectivité mondiale

Message des dirigeants nationaux du SCFP :

Félicitations pour ce premier bulletin de *Global Justice Mondiale* ! Le SCFP a la réputation de défendre les droits des travailleuses et des travailleurs et de renforcer les collectivités partout au Canada. Mais il commence aussi à être connu pour l'important travail qu'il a entrepris dans les dossiers internationaux. Dans le présent bulletin, vous verrez que le SCFP est au cœur de l'action, localement et mondialement.

Les membres du SCFP font le lien entre les défis qu'ils doivent relever au travail et dans leurs collectivités et les luttes que mènent les travailleuses et travailleurs ailleurs dans le monde. La mondialisation mène à la privatisation des emplois, tant au Canada que dans les autres pays. Ce lien est direct et dangereux.

Nous partageons des valeurs avec nos confrères et consœurs du monde entier : la solidarité, la paix et l'égalité, le respect et la tolérance envers les autres. Les syndicats forts et efficaces s'appuient sur ces principes et, que vous travailliez dans un hôpital de Lethbridge ou dans un hôpital de Bogota, vous devriez jouir des mêmes droits en matière de sécurité et de revenu.

Par l'entremise de notre groupe pour la justice mondiale, nous mettons en pratique la solidarité avec les travailleuses et travailleurs du monde entier de façon concrète et stratégique. Nous soutenons des projets entrepris avec des syndicats et des partenaires communautaires qui luttent pour un salaire acceptable, la dignité des travailleuses et travailleurs et la justice sociale, et contre la privatisation dans leurs pays. Nous appuyons des projets d'éducation, de recherche et de communications. Nous accordons une aide financière aux consœurs et confrères aux prises avec le VIH-SIDA ou qui doivent reconstruire leurs collectivités après des désastres naturels comme le tsunami. Nous soutenons les luttes et les droits en matière de négociation collective des travailleuses et travailleurs grâce à notre « réseau d'interventions d'urgence ». Nous invitons des amis d'autres pays à nos activités syndicales et nous participons à des rencontres internationales. Nous défendons fièrement le droit à l'égalité et à la justice sociale pour les travailleuses et les travailleurs du monde entier.

Notre *Campagne pour fortifier nos collectivités* au Canada est fondée sur de solides valeurs de justice sociale. *Global Justice Mondiale* défend ces mêmes valeurs sur la scène internationale. Nous vous invitons toutes et tous à soutenir votre comité pour la justice mondiale et à contribuer au Fonds pour la justice mondiale. Nous faisons partie d'un mouvement international qui pourra changer le monde !

Le président national,

PAUL MOIST

Le secrétaire-trésorier national,

CLAUDE GÉNÉREUX

Buts et orientations stratégiques

Le Comité national pour la justice mondiale, dont les membres représentent chacune des divisions, assure un leadership dans les dossiers liés à la justice mondiale, conformément à la politique adoptée aux congrès nationaux (2001 *Au cœur de l'action localement et mondialement*, et les orientations stratégiques adoptées en 2003).

Avec les comités nationaux et des divisions, et de concert avec des partenaires

communautaires, nous nous consacrons à la consolidation du mouvement d'opposition à la mondialisation et à ses effets – localement, nationalement et mondialement. Nous lions les campagnes et les stratégies du SCFP à l'analyse internationale et aux projets des partenaires sur des enjeux clés : privatisation, libre-échange, déréglementation et militarisation. Notre Fonds national *Global Justice Mondiale* appuie des projets stratégiques.



Barbara Wood (au centre), directrice exécutive de CoDevelopment Canada, présente le prix annuel de solidarité internationale décerné par l'organisation au co-président du Comité national du SCFP pour la justice mondiale, Edgar Godoy, et à la vice-présidente régionale du SCFP de la C.-B., Colleen Jordan.

Voici ce que nous faisons !

Global Justice Mondiale lie les membres du SCFP à des partenaires du monde entier dans notre lutte commune en faveur des droits et de la justice. Nous coordonnons des activités qui ont pour but d'informer et de renforcer les réseaux de membres autour d'objectifs communs.

Nous présentons des recommandations au Fonds *Global Justice Mondiale* pour appuyer des projets concrets et stratégiques avec des syndicats affiliés dans des pays comme l'Afrique du Sud, le Salvador et la Colombie.

Vous et votre section locale du SCFP pouvez ainsi travailler directement avec nos consœurs et confrères du monde entier.

Les sections locales du Canada contribuent au Fonds et en assurent la promotion en informant les membres et en édifiant la solidarité syndicale. Voici quelques exemples d'activités entreprises par des membres du SCFP :

Échange des travailleuses et travailleurs de la santé - Argentine

En août 2003, le SCFP a été l'hôte du premier échange entre travailleuses et travailleurs de la santé de cinq pays de l'hémisphère. En novembre 2004, le SCFP a contribué et participé au deuxième échange, avec des syndicats de l'Argentine, du Brésil, du Canada, du Chili, de la Colombie, de Cuba, de la République dominicaine, du Salvador, du Guatemala, du Paraguay, de l'Uruguay et du Venezuela.

Ces échanges revêtent une importance critique pour l'édification de la solidarité et d'un mouvement continental des travailleuses et travailleurs de la santé. Nous pouvons ainsi nous opposer sérieusement aux accords commerciaux qui menacent de privatiser les soins de santé, tout en proposant à nos gouvernements des solutions de rechange en matière de commerce et de santé.

Cet échange a été dirigé, pour le Comité *Global Justice Mondiale*, par le confrère Edgar Godoy, section locale 2191, qui est co-président du Comité national.



Marlene Tartsch (section locale 1618, au Manitoba) participe à un défilé contre la privatisation dans le cadre de l'Échange des travailleuses et travailleurs de la santé qui a eu lieu en Argentine, en novembre dernier.

Activité de financement pour le VIH-SIDA - Manitoba

Trente-cinq millions de personnes sont infectées par la maladie en Afrique. Des travailleuses et travailleurs, des membres de syndicats, nos confrères et consœurs et leurs familles en subissent les terribles conséquences. Le Comité pour la justice mondiale du Manitoba voulait faire quelque chose. À la fin d'octobre, une soirée de financement a permis de recueillir 3 000 \$ afin d'aider les orphelins d'une école pour les sourds en Ouganda (par l'entremise du syndicat des enseignants de Kampala) et pour soutenir la lutte des syndicalistes d'Afrique du Sud contre le VIH-SIDA.

Tournée contre la privatisation : des Colombiens au Canada

Cinq syndicalistes et militants du secteur public de la Colombie ont été invités au Canada l'année dernière par le SCFP, les TUAC et l'AFPC. Ils ont pu parler aux travailleuses et travailleurs canadiens de la lutte courageuse menée par leurs consœurs et confrères colombiens pour stopper la privatisation, le libre-échange et la corruption.

« Je ne savais rien de tout cela ! » « Un immense succès ! » « Une révélation ! » « Quand pourront-ils revenir ? ». Ce ne sont là que quelques-uns des commentaires entendus après chaque étape de la tournée dans les provinces de l'Atlantique et de l'ouest. « Étendons la tournée à l'ensemble du Canada pour diffuser leur message. Nous devons en savoir plus sur ces luttes. Aucun de nous n'a perdu la vie pour défendre nos services publics, contrairement à eux », a dit un membre.

Forum social mondial - Brésil

Un phénomène ! Comment qualifier autrement les 150 000 militantes et militants du monde entier rassemblés dans le cadre de 2 600 ateliers à une seule conférence ? Le secrétaire-trésorier national du SCFP, Claude Généreux, y était à titre de membre de la délégation du CTC. L'événement nous a permis de renforcer nos relations avec d'autres organisations et militants canadiens et internationaux.

Calendrier d'activités

Du 27 au 30 avril	Quatrième conférence hémisphérique contre la ZLÉA – Cuba
Du 11 au 17 juin	Congrès du Congrès du travail du Canada
Du 3 au 7 octobre	Congrès national du SCFP – Winnipeg
Les 4 et 5 novembre	Sommet des Amériques, mobilisation contre la ZLÉA – Argentine
Le 3 décembre	Journée internationale des personnes ayant des limitations fonctionnelles
Le 8 décembre	Journée mondiale du SIDA
Le 19 décembre	Journée internationale des droits de l'homme

Les membres de votre Comité national *Global Justice Mondiale* :

Barb Moore	▪ Nouvelle-Écosse (co-présidente nationale)
Doreen Wall	▪ Île-du-Prince-Édouard
Jeanne Clarke	▪ Terre-Neuve-Labrador
John Evans	▪ Syndicat des employées et employés d'hôpitaux
Gerald LeBlanc	▪ Nouveau-Brunswick
Claude Arseneault	▪ Québec
Edgar Godoy	▪ Ontario
Denyse Lambert	▪ Manitoba
Jose Juarez	▪ Saskatchewan
Margaret Templeton	▪ Alberta
Ken Davidson	▪ Colombie-Britannique
Bill Hynd	▪ OXFAM Canada
Don Cockburn	▪ CUSO
Fred Muzin	▪ Conseil exécutif national

Aider à abolir la pauvreté

À l'aube du XXI^e siècle, 1,2 milliard de personnes, en majorité des femmes, vivent dans la pauvreté la plus abjecte. Plus de 50 000 personnes meurent chaque jour de causes liées à la pauvreté.

Une immense campagne mondiale pour abolir la pauvreté a été lancée et *Global Justice Mondiale* l'appuie. Des groupes syndicaux, communautaires, religieux et politiques réclament de toute urgence de véritables changements – *Accroître et optimiser l'aide, Rendre le commerce équitable, Annuler la dette et Éliminer la pauvreté des enfants au Canada.*

Visitez www.makepovertyhistory.ca pour en savoir plus et participer à la campagne. Dites aux élus politiques qu'il est temps d'abolir la pauvreté.

Ce bulletin de nouvelles

Merci à Denyse Lambert et à Dennis Lewycky, du Manitoba, pour leur aide dans la rédaction de ce bulletin.

Nous espérons avoir réussi à piquer votre curiosité par ce bref bulletin de nouvelles. Restez à l'écoute ! Notre prochain bulletin présentera d'autres articles sur le travail entrepris par votre syndicat avec des consœurs et confrères du monde entier.

Vous pourrez trouver ce bulletin et beaucoup d'autres détails sur la justice dans le monde à www.scfp.ca/www/globaljustice. Incitez d'autres membres à visiter le site et à participer :

Pour en savoir plus, communiquez avec : Sandra Sorensen
Conseillère du SCFP national
21, rue Florence, Ottawa (ON) K2P 0W6
Tél. : (613) 237-1590 Téléc. : (613) 237-5508
www.scfp.ca ou ssorensen@cupe.ca